

L'AVAL S'ENGOUFFRE DANS LA BRÈCHE ET ENTRETIENT LA CONFUSION

Transformateurs et distributeurs multiplient les produits avec « exclusions » et jouent sur la corde de la santé humaine ou animale, ou celle de l'environnement. Voyant que de plus en plus d'aliments sont controversés, Système U a pris les devants en s'engageant à substituer progressivement 90 substances, accusées (à tort ou à raison ?) d'être toxiques, dans les produits de la marque U. On aurait pu penser qu'un produit réellement

toxique devrait « sans controverse » être immédiatement éliminé des rayons !

Auchan se lance dans une gamme de fruits et légumes « sans résidus de produits phytosanitaires » d'ici à 2020. Faut-il en conclure que les délais limites de traitement avant récolte sont insuffisants ? Carrefour ne veut pas être en reste avec ses cultures sans pesticides. De son côté, Fleury Michon prépare une filière « J'aime », pour



AGNÈS MASSIOT

des cochons sans OGM ni antibiotiques (après le premier âge). Chacun y va de sa « surcouche » de marketing, au risque de déboussoler le consommateur.